

Núm 229

Suplemento de "LIBERTAD"

15 de ju io de 1961

PEDRISCO SOBRE P Y DEVASTACION SOBRE

Es inedulible y urgente el seguro general de las cosechas

campo español desde poco antes de empezar el verano -por no res—, hay que añadir las catás-trofes producidas en Requena-Utiel y localidades limitrofes, además de otras zonas valencianas, hasta completar, según parece, un total de treinta y cinco terminos municipales damnificados; y la de Lucena, en Cordoba, donde hubo que lamentar además de los estragos producidos en la campaña, la pérdida de vidas humanas. Y una vez más desde diversas regiones llegan al Poder Público peticiones de auxilio y ayuda para po-der paliar las consecuencias económicas de estos sucesos luc- criminación de estas. Es decir, tuosos, que solamente pueden que la superficie cerealista cutener remedio eficaz por via del briria los riesgos sobre estos culsentido de la previsión, es decir, del seguro de las cosechas. Saben nuestros lectores que este tema es viejo ya, donde no se ha esperado a que la tormenta arrase los cultivos o las mieses para expresar la necesidad ineludible de que las producciones de nuestros campos estén respaldadas por un seguro colectivo que ponga al sector agricola a cubierto de tragedias como las que estamos lamentando, como la que hay lamentar todos y cada uno de los años.

El Estado ampara como puede, y con férvido sentido de solidaridad y de humana' simpatia a las colectividades en desgracia, pero es evidente que esa ayuda material tiene que ser forzosamente Umitada. El ideal recibo por via de compensación". Y ésto no es posible sin un fondo especial, sin una organización adecuada, sin un servicio capaz de cumplir tan elevada misión. No acertamos a comprender -repetimos lo que tantas veces hemos expresado con dolorido a centro- como campaña tras campaña nos sorprenden los acontecimientos en

nunca serán éstos y aquéllas de la cantidad del estrago, de las remontarnos a meses anterio- heridas que hay que restañar y de la ansiedad y de la preocupación que es preciso eliminar.

> Tanto o más que este o aquel plan de transformación del agro nacional, importa cubrir, proteger, defender la riqueza en potencia que en impresionantes cifras nos arrebatan los elementos atmosféricos desatados. Entendemos que debe pasar a primer plano de las preocupaciones generales el planteamiento publico de un programa o proyecto de seguro general de las cosechas, si es preciso con distivos; la de viñedos, los suyos y asi sucesivamente el olivar los frutos en general, etc. No seria tiempo ni dinero perdido todo el que fuese necesario dedicar a cambios de impresiones planteamiento, estudios, asambleas y congresos para delinear tan gigantesca politica de previsión, en la que las colectivida-des agrarias tendrian que ser elemento principal de decisión a través de sus genuinas representaciones.

Nada debiera dejarse por hacer en este sentido, porque en nuestra opinion nada influye tanto en la falta de progreso en a las aves por medio de antibióticos el campo y en la economia de cada uno de sus hombres, como la adversidad meteorológica, y en particular los efectos de los nublos veraniegos que derrumseria que el labrador pudiera ban o resquebrajan el potencial decir: "Tanto he perdido, fanto económico del cultivador y para una o más campañas, por muy generosos que sean los estimulos oficiales y aceptables las fórmulas de préstamos que puedan arbitrarse. En cualquier caso, siempre será dinero que hay que devolver, y siempre será vivir en precario, y siempre expuestos a que en el año siguiente, el de las esperanzas, se repita el descalabro. Y vamos a dela misma situación de desam-paro. Por grandes que puedan pre: Esa aspiración, ese cla-

Se espera una cosecha superior a la de 1960 En Alcázar de San Juan

hay vendido todo

Una de las zonas vitivinicolas más afectadas por las últimas tormentas son las valencianas de Requena-Utiel. Otras comar-cas de la misma provincia también han resultado damhificadas. Parece que el grueso de los daños se centra en los parajes pro-

Estos daños, y otros producidos en diversas regiones, son tomados por algunos comentaristas como fundamento para pronosticar una cosecha de vino inferior a la del año pasado. Respetamos, pero so compartimos, esa opinión, hoy por hoy, y subrayamos que las impresiones generales son de que se mantienen las posibilidades de conseguir una producción netamente superior a la de 1960. Hay que tener en cuenta que por lo general los viñedos mantienen una muestra extraordinariamente buena. Los informes de Extremadura no alteran la bondad que venimos registrando, frente a su debacle del año pasado. El Centro y la mitad norte tampoco señalan novedades dignas de mención, excepto en los casos de pedrisco. La Mancha nos dice: "Los viñedos se mantienen en su buena muestra de fruto. Esta impresion es válida para toda la región." Algo han reaccionado los preciós en er mercado manchego. Rigen de manera uniforme los de 21,25-21-50 grado y hectolitro para compras a particulares, mientras sigue subsistiendo el de 22 para las adquisiciones por la Comisión de Compras de Excedentes. Puede decirse que en la comarca de Alcázar de San Juan todas las Cooperativas han liquidado ya sus existencias al precio oficial anteriormente señalado, primero por necesidades de numerario; pero también para quitarse preocupaciones de encima visto el aire que trae la próxima vendimia. Asimismo se aprecia reacción en los mercados navarros y Za-

ductores de vinos tintos y rosados, por lo que se espera un forta-

lecimiento de los precios de las existencias de esa clase de mostos.

Madrid .- A la ya larga lista ser las dificultades y los obs mor, tiene que surgir del camde calamidades sufridas por el táculos que hubiera que vencer, po mismo, de sus organizaciones, de sus representaciones genuinas, poniendo en ese anhelo el mismo entusiasmo que a veces ponen de manifiesto para pedir la revalorización de un producto determinado: de la leche, o del algodón, o de la remo-lacha azucarera, etc. Vamos a hacer posible que el desbordamiento o el pedrisco, o la helada, no puedan afectar al ánimo de nuestras magnificas falanges agrarias más que en un sentido asectivo: el de ver destruido el de considerar perdido su valor real, porque de este serán total

ELISEO DE PABLO

El rincón del granjero

Para detener sus avances conviene tratar

Nueva York.—Una de las en- ser suficiente para atajar la en-fermedades que más estragos fermedad.

ii No compre sin consultarnos!!

y religiosamente compensados.

Y si logramos ésto, habrá cam-

biado radicalmente la faz de

han producido siempre en los

gallineros es la "Cresta Azul"

Su peligrosidad se funda en la

facilidad con que se extiende de

Aunque los gérmenes atacan

de manera particular a los po

llos y gallinas adultas; tampoco

es raro que la enfermedad se

extienda a los pavos y pollitos,

acabando con la mayoría de las

De acuerdo con los más re-

cientes estudios llevados a cabo

en la Granja Experimental

Agricola de Pfizer en Terre Hau-

te (Indiana), para atajar la de-nominada "Cresta Azul" lo me-

jor es tratar a las aves por me-

La adición de una cucharadi-

ta de terramicina en polvo so-

luble con hiamina a cada cinco

litros de agua de bebida puede

unas aves a otras.

aves de la granja.

dio de antibióticos.

nuestro campesinado.

También se anima Mancha el mercado Hay mucha firmeza con tendencia alcista en los precios de corderos 15.000 reses fueron vendidas la semana pasada en Medina daños los olivares Madrid. - Nada desfavorable, el mes de octubre. Y añade: "In- tentos o actitudes de flagrante es cluso en el aspecto sanitario no peculación, viniera de donde vinieque señalar en cuanto a disponibidades de pastos durante la sehay nada extraordinario que laren. En la zona de Medina del Cam po sigue vendiéndose, aunque en tomana última. En ese aspecto, lo mentar. La única enfermedad que no menor, pagándose a partir de mismo que el año pasado, el tiem-

po es mejor para la ganadería que es tipica del verano: la "basqui- 50 pesetas el kilo, según clase. En para las cosechas de verano. La lla", debido a la aspereza de los tierras jiennenses oscila entre 58 frecuencia con que descargan los nublados hace que en la mayor parte de las regiones el agua de aplicación de una vacuna apropialas nubes favorezca el desarrollo da que se emplea con éxito desde el año pasado." o aprovechamiento de la hierba y de las rastrojeras y se renueven las reservas de los abrevaderos -charcas o lagunas- de las zonas de pastoreo en las grandes llanuras, al mismo tiempo que los cauces de agua fluyente conservan, por lo general, un caudal bueno en comparación con el que resulta normal en esta época. Parece que esta situación no sufrira profundas alteraciones a lo largo del es-

tio, pues se anuncia, para desven-tura de los cultivadores cerealistas, la continuación de los fenómenos atmosféricos de carácter tormentoso. Si esto es asi es evidente que se encuentra en desarrollo una otoñada herbácea singular. Así permite esperarlo la evolución climatológica, y ésto se "cotiza" desde ahora mismo en el ambito ganadero, en particular con vistas a la futura paridera. En efecto, las buenas condiciones orgánicas con que la especie lanar, por ejemplo, entro en el verano, se ha traducido, como en 1959 y en 1960, en una fruto del trabajo, pero no en el fase de celo prometedora de una proliferación abundante y temprana. Esta es la impresión que se nos transmite con particulares puntualizaciones desde el campo manchego, donde por lo visto el período de gestación de muchas ovejas está tan avanzado que se espera el comienzo de la paridera para

se maniflesta en algunos rebaños batida con facilidad mediante la

La tónica de los precios es, en casi todas partes, de firmeza, pues incluso en la Montaña se ha podido apreciar reacción en los de las vacas de producción, mientras se mantiene una demanda extraordinaria de terneros y reses de sacrificio que tienen salida preferente para las zonas de grandes coutingentes de veraneantes. En Al-cazar de San Juan el cordero manchego, que es el más solicitado, se hace a 20,50-21 pesetas el kilo en vivo. Empiezan a salir al mercado las ovejas de desecho, que se pagan a 14 pesetas, también el ki-

vendieron de las 18.500 que fueron presentadas el pasado domingo en Medina del Campo, centrándose la demanda en los corderos. Los cas tellanos de clase buena se vendis ron hasta 21 pesetas kilo en vivo otros más inferiores entre 18 y 1 y los llamados de desecho airede dor de 16. Una partida de corde ros para vida fue cedida a 22,50 y a ojo, por unidad, entre 540 550 pesetas. Como medida de pre caución continúa cerrado ese mercado al ganado porcino

En la provincia de Jaén es cia-ra y francamente alcista la cotización de la cría lanar, que se paga sobre '22 pesetas kilo en vivo. Sin cambios en el mercado lanero por lo que se refiere a Extre-madura. All, persiste la fase de retracción, mientras que en otras regiones no hay novedades, pues en ellas se aprecia actividad relativa; que en la Mancha pasa a ser importante. En esta ultima región se retiró mucha lana durante la pasada quincena en casi todas las comarcas, pagandose la negra a 45 pesetas y la blanca a 50. Debe ha-cerse notar, en elogio de la posesión, que no se ha seguido la táctica. de otros veces; es decir. la de hacerse los remolones cuando el sector comprador se muestra animado y ofrece cotizaciones razonado que vale más pájaro en maquien menos ha hecho lo posibla por eliminar preocupaciones y'riesgos. También es de justicia subrayar que hasta ahora la demanda no ha intentado aprovecharse de guido ofreciendo lo mismo que pade dignidad comercial, y queremos reflejarlo, asi como hemos seña-

Pe eas porcinas

Para evitar que los cerdos de distintas piaras riñan entre si cuando se les pone juntos, existe un método sumamente sencillo: rociarlos con parafina o aceite de anis y dejarlos al aire libre por espacio de una hora.

Por JULIAN FERNANDEZ

Asimismo, una cucharadita

del referido producto antibióti-

co por cada dos kilogramos y

medio de piensos juega un im-

portante papel en el estado de

salud de las aves.—(ICE).

Por este procedimiento, el ganado porcino encuentra dificil distinguir entre los ejemplares pertenecientes a las distintas piaras y no se ataca.

tierras jiennenses oscila entre 58 pastos, pero actualmente es com- y 62, pero el indice más corriente es el de 60. En el campo alavés las cotizaciones oscilan alrededor de 40 pesetas.

lo en vivo. Las vacas se mantie-nen a 16, mientras que los terne-ros han bajado de 25 a 22. Unas 15.000 cabezas lanares se

oles. La experiencia ha demostrano que ciento volando, y quien más ese deseo de vender, dándose el presencia desde localidades a las desplazamientos, y en ellas han se garon en otras en las que se presentaron espontaneamente Nos complace este tono de seriedad y empleo en verde, henificado o ensilado. lado, cuando ha sido menester, in-

Japon ha comprado

Momento de euforia en el mercado arrocero valenciano por las compras en firme realizadas para el Japón, en cuantía importante, pero sin que podamos concretar cantidad, por el momento.

> Teléfonos de las paradas de taxis

Plaza de Santa Cruz ... 28274 Fuente Dorada 28200 28280 Plaza Mayor Angustias (Calderón) 28205 Maria de Molina 28212 Claudio Moyano Banco de España 28222 Paseo de Zorrilla 28272 Plaza Cruz Verde 28270 Puente Mayor 27600 Plaza de San Pablo 28228 Plaza de Tenerías 28264

|Aprobación del plan de

Madrid. _ Ha sido aprobado el plan de estudios, cuadro horario y cuestionarios del Bachillerato Laboral Superior de la modalidad agricola-ganadera, correspondientes a la especialidad "Cultivos de secano", cuyo plan publicará mañana el "Boletín Oficial del Estado"._Cifra.

En Jaén acusan

Jaén sigue acusando con más claridad fallos en el olivar, hasta el punto de que se precisa que la cosecha de aceituna "va a dejar mucho que desear". Las salidas de aceite siguen con lentitud en cuanto a partidas vendidas hace meses por las Cooperativas. Los precios no reac-

La fiebre aftosa en España y en el resto de Europa

Mientras que en España se pasa por un momento favo-rable, por lo que se refiere a la fiebre aftosa, en el resto de Europa se acusa una recrudescencia, según se ha advertido en reciente reunión del Consejo de la FAO. Esa enferdad se ha extendido, especialmente durante los cuatro pri-meros meses de este año, en Italia y en la República Federal Alemana. Los focos producidos en Italia han sido unos 15.000, frente a 6.000 en el mismo periodo del año anterior; en Alemania, 1.600, frente a 300, y en el Reino Unido, 101, contra 14,10, que ha obligado a sacrificar un número no inferior a 24,000 reses. Esto hace que se recomiende una vigilancia muy estrecha y un reforzamiento de las medidas de control, manifestándose al respecto que la fiebre aftosa aparece de forma regular por periodos espaciados entre siete y diez años. Parece, pues, que nos hallamos, o se encuentra en el interior del continente, sin excluir la aislada Inglaterra, en el comienzo de una de esas fases.

XTENSION AGRICOLA

Importancia cultivo de forrajeras

Ninguna duda tienen nuestros cultivadores de regadio de que los mayores rendimientos en sus fincas se obtienen con los cultivos forrajeros: alfalfa, trebol, etc., especialmente cuando se consumea en la propia explotación los forrajes obtenidos, convirtiéndolos en carne, leche, etc. Pero también cultivando forrajeras en los secanos se obtienen estimables beneficios, que no siempre nuestros agricultores saben calibrar come se merecen.

El cultivo de forrajeras en secano no es nuevo, ni mucho menos; ya los romanos escribían sobre las ventajas de tales cultivos, y son multitud los pueblos de España que vienen intercalándolos entre los destinados a obtención de grano, con notable beneficio para sus economías y para la conservación de la fertilidad de sus tierras.

Como a veces, lo más sencillo es lo más olvidado, queremos citar, para refrescar la memoria de nuestros lectores, algunas de las vencaso de que ha sido solicitada su tajas que de estos cultivos pueden derivarse.

Sabido es que el barbecho constituye una necesidad en nuestra que no había llegado aún en sus región, pero no es menos cierto que al agricultor le interesa aminorarlo en lo posible, por lo que encarece su explotación el hecho de tener una tercera parte de su tierra improductiva, ocasionándole cuantiosos gastos por las labores que es necesario dar. Pues bien: un medio de sacar partido a estos barbechos es semillarlos con leguminosas para forraje, excelente alimento de volumen para su

Con ello apenas habremos mermado la producción de cereal del año siguiente, a condición de que sea arada la finca apenas segado el forraje. Al hacer esta labor incorporamos al suelo mucho nitrogeno ue estas leguminosas fijan del aire, así como muchos restos vegetaes que aumentarán la materia orgánica, cada vez más escasa en nues tras tierras por la escasez de estiércoles

Se nos podrá decir que los barbechos pierden así la humedad; però, ¿es que el barbecho blanco conserva humedad durante el verano, después del abandono completo en que ha estado durante toda esa estación? Las malas hierbas y el apelmazamiento de la tierra se encargan de hacer desaparecer esa humedad.

Los forçajes se recolectan en primavera, cuando el suelo conserva bastante humedad, siendo buena, por lo tanto, la ocasión para alzar, profundizando bastante. quedando estas tierras en buen estado para binarias en verano aprovechando alguna lluvia ligera, con lo que quedarán en tan buena disposición para sembrar como cualquier parbecho blanco.

Por otra parte, el agricultor necesita mantener cierta cantidad de ganado en su explotación, que la ley le exige y que a él mismo conviene para aprovechar los piensos que produce y que muchas veces vende a precio poco remunerador. Y si el ganado es necesario, también lo es el poseer un alimento de volumen abundante y a bajo precio como puede ser el forraje fresco o conservado, que en una u otra forma lo tendremos siempre a nuestra disposición para las épocas de

La necesidad de poseer ganado se hace más evidente si consideramos el hecho de la progresiva "mineralización" de la tierra, consecuencia lógica de la falta de ganado de labor, productor de estiércoles, desplazado violentamente por la mecanización y no sustituído por ganado de renta

Al beneficio que significa para la tierra la abundancia de estiércol, se une, cuando se obtienen forrajes, el que proporcionan la gras cantided de tallos, raices y hojas que estos forrajes dejan en la tierra una vez segados y que mezclados con la misma contribuyen con al estiércol a la formación del humus, tan escaso en nuestros secanos.

Uno de los problemas que puede plantear la producción de forra jes al agricultor es el aprovechamiento de los mismos en una épocs en que suelen ser abundantes los pastos. Esto se soluciona hoy fácilmente con el ensilado, conservación en silos torre, o sencillos silos zanja, del forraje sobrante, para su consumo en excelentes condiciones de aprovechamiento y valor alimenticio en las épocas de escasez.

Entre las forrajeras que consideramos adecuadas para el fin que indicamos figuran en primer lugar la veza, como planta anual, y la alfalfa y esparceta, como forrajeras para varios años. ANDRES MATEOS TEJEDOR

y ANTONIO VASALLO RODRIGUEZ

Explotaciones industriales y Agricolas, S. A. EN SILENCIO anónimo trabaja la caridad evangélica... Unete también a este quehacer extraordina riamente bello y reconfor-tante que es la CARIDAD en silencio. Dos de Mayo, 21-23 - l'eléfonos 24418-24419 Apartado 146 - VALLADOLID (Del Servicio de Extensión Agricola de Peñaranda de Bracamonte)